
Bargès	Mélanie		
31	rue	Maréchal	Foch	
13100	Aix-en-Provence	
)		07.68.07.61.89	
*	melaniebarges@sfr.fr	
	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 À	l’attention	de	Mme,	Monsieur,	le	responsable	de	l’association		
Objet	:	stage	PPI	élève-avocat			
	
Madame,	Monsieur,		
	
Suite	à	ma	récente	réussite	au	concours	d’accès	à	la	profession	d’avocat,	j’ai	intégré	l’École	Des	Avocats	
du	Sud-Est.	Dans	le	cadre	de	notre	formation,	il	nous	est	demandé	de	réaliser	un	projet	pédagogique	
individuel	 dans	 une	 structure	 autre	 qu’un	 cabinet	 d’avocat	 afin	 de	 nous	 faire	 découvrir	 d’autres	
environnements	socioprofessionnels.	Le	stage	à	effectuer	serait	d’une	durée	de	6	mois	à	partir	d’aout	
ou	de	septembre	2020.	
	
Au	 cours	 de	mes	 études,	 j’ai	 réalisé	 des	 stages	 dans	 des	 cabinets	 d’avocat.	 J’ai	 ainsi	 pu	 découvrir	
diverses	spécialités	mais	j’ai	très	rapidement	eu	une	préférence	pour	le	droit	pénal.	Cette	attirance	a	
d’ailleurs	orienté	mon	choix	de	Master	II	en	Sciences	criminelles.	Néanmoins,	à	cette	époque,	j’avais	
hésité	avec	un	Master	II	en	droit	de	l’environnement.	Mon	cœur	s’était	tourné	vers	le	droit	pénal,	sans	
toutefois	 abandonner	 l’idée	 d’une	 formation	 en	 droit	 de	 l’environnement.	 En	 cas	 d’échec	 de	mon	
concours,	 j’avais	d’ailleurs	pour	projet	de	 reprendre	un	Master	 II	 en	droit	de	 l’environnement	afin	
d’élargir	et	diversifier	mes	capacités	professionnelles	via	un	sujet	que	j’affectionne	particulièrement.	
	
Issue	d’une	famille	d’agriculteurs,	je	me	suis	davantage	intéressée	au	sujet	depuis	que	je	suis	devenue	
végétarienne	 il	 y	 a	 trois	 ans.	 En	 regardant	des	 reportages,	 j’ai	 été	 inquiétée	de	 voir	que	 le	 régime	
carnivore	était	l’un	des	facteurs	principaux	des	gaz	à	effet	de	serre.	J’ai	été	choquée	de	voir	que	lorsque	
nous	mangions	du	poisson,	nous	avalions	du	mercure,	à	cause	de	ce	que	nous	avions	nous-mêmes	jeté	
dans	les	mers	et	océans.			
	
Force	est	de	constater	que	je	suis	 issue	d’une	génération	qui	s’inquiète	davantage	du	devenir	de	la	
planète	en	changeant	de	mode	de	vie.	J’ai	pu	l’observer	dans	mon	quotidien	et	celui	de	mes	amis	:	
substitution	 du	 plastique	 à	 usage	 unique,	 pratique	 du	 tri,	 consommation	 locale	 et	 bio	 autant	 que	
possible.	L’environnement	est	aujourd’hui	un	des	enjeux	majeurs	de	nos	sociétés,	mais	pas	encore	
prioritaires.	Le	chemin	à	parcourir	reste	encore	long.	La	prise	de	conscience	doit	être	plus	effective.	Il	
faut	penser	aux	générations	futures,	et	parallèlement	sensibiliser	ces	générations	car	elles	constituent	
l’avenir	de	la	planète.	L’environnement	est	le	patrimoine	commun	de	tous	les	être-humains.	
	
C’est	 pourquoi	 j’ai	 pensé	 que	 réaliser	 un	 stage	 dans	 un	 organisme,	 partageant	 le	 même	 intérêt,	
permettrait	de	compléter	ma	formation	et	surtout	l’enrichir.	L’avocat	a	pour	«	religion	»	la	protection	
des	droits	de	l’Homme.	Parmi	eux	figure	le	droit	de	vivre	dans	un	environnement	sain.	Néanmoins	ce	
droit	passe	encore	trop	souvent	au	second	plan	par	rapport	à	d’autres	droits	jugés	plus	primordiaux.	
Et	pourtant,	ils	ont	une	même	valeur	constitutionnelle.	J’ai	donc	envie	d’en	apprendre	plus	sur	cette	
lutte	 et	 de	 découvrir	 les	moyens	 d’action	 qui	 existent.	 Je	 souhaite	 en	 connaitre	 davantage	 sur	 la	
situation	de	notre	écosystème	et	essayer	de	trouver	des	solutions.	J’ai	moi	aussi	envie	de	mener	des	
campagnes	de	sensibilisation	sur	 la	situation	de	ces	écosystèmes	en	danger.	Notre	terre	a	été	trop	
souvent	sollicitée	et	malmenée.	Il	n’y	a	qu’une	terre	et	il	faut	en	prendre	soin.		
	
Dans	l’attente	d’une	réponse,		
Je	vous	prie	de	croire,	Madame,	Monsieur,	en	l’expression	de	mes	salutations	distinguées,		
	 	 	 	 	 	 	 	 Mélanie	Bargès	


